## UNIVERSIDADES POPULARES, UN GRAN PROYECTO SOCIO CULTURAL

A raíz del interés demostrado por parte del Excmo Ayuntamiento de Puertollano de crear un centro piloto de la "Universidad Popular", centro pedagógico cuyo objetivo es la formación de adultos en diversas áreas. Creemos en la necesidad de exponer algunos puntos al respecto que contribuyan a formar una idea más clara sobre este tema de interés ciudadano.

Siendo la formación de adultos una tarea social de gran envergadura, esta no se puede dejar al azar, ni abandonar a la mejor o peor intención, o a instituciones privadas.

El ciudadano que siente la necesidad de prolongar su formación, debe encontrar los cauces idóneos que conecte directamente con la obligación y necesidad que hoy tiene la sociedad de disponer de ciudadanos informados, críticos y responsables. Las Universidades Populares tienen este alcance y asume tal función.

Prolongar la formación significa abrir las posibilidades de encontrar soluciones de cara a los cometidos y problemas de la vida diaría. El adulto que participa en tal aprendizaje, se prepara para percibir lo nue-

vo, para enjuiciar criticamente lo establecido, y para acomodar su comportamiento social a las exigencias derivadas de los nuevos conocimientos adquiridos y de la síntesis a que ha llegado en el proceso formativo. La Universidad Popular, es una institución abierta lo que quiere decir que la participación en el quehacer de la misma no puede limitarse a miembros de una u otra entidad, confesión o ideología, o con un título profesional o escolar determinado. La Universidad Popular como centro público de prolongación de la formación, no solo está abierta a todos aquellos que estan dispuestos y motivados para participar en sus programas, sino que además trata de incidir y animar a aquellos posibles participantes que por su socialización o circunstancias aun no han podido encontrar el camino ha-

La formación y la cultura son elementos primordiales del desarroyo comunitario. la Universidad Popular, posibilitan el desarrollo del sentido cultural e intelectual de los ciudadanos y les preparan además para su participación en las demás actividades formativas, culturales y socio-políticas que se realizan en el municipio, así como para el



uso aprovechado de la infraestructura cultural existente en el mismo, como MUSEOS, BIBLIOTECAS, etc.

El hecho de la dependencia mutua y del cambio rápido que se produce en todas las áreas de la vida, hacen que nunca como ahora sea necesaria una formación permanente del ciudadano adulto para poder conseguir una vida social armoniosa y productiva

En otras épocas cuando el proceso de aprendizaje era algo que se acababa con la juventud. La necesidad de proseguir la formación estaba completamente olvidada y nadie estaba dispuesto a echar una mano en ese campo. Por desgracia, en nuestropaís, todavia no hemos salido de esta prehistoria de la formación de adultos. Va ser necesario un movimiento explosivo y un desarrollo acelerado al respecto, si no queremos perder para mucho tiempo la posibilidad histórica de organizar una sociedad democrática en donde el ciudadano participe de una forma crítica, responsable, cooperativa y eficiente.

En este terreno estamos todavía a mucha distancia de casi todos los países europeos agrupados en la Comunidad a la que deseamos pertenecer. Mientras que, por no citar más que un ejemplo, solo en las actividades formativas de las Universidades Populares de la República Federal Alemana, participan más de tres millones y medio de adultos al año, en nuestro país alcanzamos cifras absolutamente ridículas en este campo, y no existe ni siquiera un concepto de aplicación generalizada al respecto.

Nuestro futuro proyecto de Universidades Populares, como institución pública de la formación de adultos, basada en la estructura del Municipio y de los entes autonómicos, pretende ser un impulsor y ofrecer un modelo contrastado, en su naturaleza y funciones que se llevará a cabo en el centro experimental piloto de nuestra localidad.

Esta experiencia, tendrá una primera fase de puesta en contacto con los ciudadanos, atraves de una prospección con el fin de conocer las necesidades más perentorias y que se abordarán como un primer paso experimental de este transcedental proyecto.

Jose González Ortiz



## EI=

## Electrónica TURRILLO

ASISTENCIA TECNICA PROPIA

- -:- INSTALACIONES DE SEGURIDAD y ANTI-ROBO
- -- MONTAJE DISCOTECA LUZ y SONIDO
- -- EQUIPOS HI-FI VIDEO y TV COLOR

Capitán Cortès, 9 - Telf. 223867 - CIUDAD REAL

## PATROCINIO MORALES

DISTRIBUIDOR DE Estufas de Gasoleo, Carbón y Leña Serrín, Orujo y Càscara de Almendras

Marcos Redondo, 46 - Teléf. 22 39 74 - CIUDAD REAL

DEPORTES - CUENCA - PAPELERIA .

INSTITUTO DE BELLEZA SATUR

Depilación a la cera - Limpieza de cutis - Manicura - Pedicura

Jesús del Perdòn, 21

MANZANARES